

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Alicante, 1'50 pesetas al mes. —
y los demás puntos, 5 id. trimestre
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO. Y DE INTERESES MATERIALES.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

TELEFONO NUMERO 181

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la redacción y Admón., San Il-
defonso 6. 2.º.—No se devuelven origi-
nales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

¡A BAÑARSE!

La situación de España no puede ser mejor. Paz y prosperidad por todas partes; tributos moderados, libertades respetadas, moralidad general. Nada más justo que nuestros prohombres descansen y vayan a orearse con las frescas brisas del mar, y bañen sus cuerpos en líquido elemento.

Estamos tan bien, que es justo que los hombres de la situación lo estén del mismo modo.

La corte ya se ha ido. Ahora se marcharán ministros, altos empleados, diputados y senadores, y poblarán los balnearios y llenarán las playas.

“Tutti contenti.” Y mientras tanto, quemados por un sol abrasador, empapados por torrenciales lluvias, sin qué comer muchas veces, los soldados, lo único sano que hay aquí, combaten sin tregua ni descanso en los enfermizos climas de Cuba y Filipinas, sin esperanzas de mejora y temiendo que sus heroicos sacrificios lleguen a ser estériles. Para ellos no hay veraneo, ni balnearios, ni frescas playas donde reponer sus agostados cuerpos.

El contraste de las dos clases de España que tenemos no puede ser más desolador. La España oficial, la repleta, la que pide a las madres sus hijos y a menestrales y burgueses su última peseta, necesitando rehacer sus fuerzas para volver a pedir más y más al pobre país; y la otra, la verdadera, la que lucha y vence, la que llora y sufre, la que conserva el espíritu de la raza y la altivez de nuestros abuelos, esa sin tener un momento de reposo, defendiendo el presente y temiendo por el porvenir, sin más premio que su propia satisfacción.

¿Cuándo habrá un Gobierno que junte estas dos Españas en una sola, con las cualidades de la última? Entonces volveríamos acaso a ser lo que fuimos, si llegáramos a salir, adelante arrollando todos los obstáculos que se amontonaran delante de nosotros.

Pero eso no hay es imposible. Y seguiremos asombrados viendo la tranquilidad con que los causantes de todos nuestros males hablan, cobran, se divierten y veranean.

¿Que la guerra desola a Cuba? ¿Que Filipinas está quebrantadísima? ¿Que nuestros recursos se agotan? ¿Y qué?

El Sr. Cánovas se va a Santa Agueda, Beránger al Norte, Castellano a Archena, etc., etc., etc.

Allí se las den todas. El país y el ejército pueden mientras tanto bañarse en agua de rosas al ver que Dios ciega a los que quieren perder, y que este tal vez sea el último veraneo de los que nos han traído a un estado de cosas tan bochornoso.

Así sea y cuanto antes.

LAS INSURRECCIONES

Cuba

Habana 10.—Hoy se han embarcado en nuestro puerto para la Península los generales Sres. Pavia y Fuentes.

El capitán insurrecto Federico

Alonso y su familia han sido capturados por nuestras tropas. En otro encuentro ha sido muerto el capitán Sandoval.

Continúa mejorando rápidamente la situación económica y cediendo la depreciación de los billetes, gracias al sistema de subastas de giros, planteado por el intendente Sr. Fagoaga, que tan celosos servicios viene prestando en el desempeño de su difícil cargo. — Mendoza.

Filipinas

Manila 9.—Capitán general á ministro Guerra:

Partes de la semana acusan igual situación.

Pequeñas partidas bajan á merodear á los barrios, dando lugar los encuentros habidos á las siguientes bajas: dos muertos y dieciséis heridos nuestros, habiéndose hecho al enemigo 75 muertos y 22 prisioneros.

Tengo que lamentar que, del regimiento 74 han desertado 20 soldados y dos cabos indígonas, hiriendo á un sargento europeo.

Persiguen á los desertores, cuatro columnas, y dispongo se pase revista de inspección al citado cuerpo.—Primo de Rivera.

NOTAS Y NOTITAS

Se ha publicado la convocatoria para el certamen que anualmente celebra la Asociación Literaria de Gerona.

Se conceden 33 premios, entre los que figuran los ofrecidos por la Reina Regente, por el Gobernador civil de aquella provincia, por el Gobernador militar, por el Obispo de aquella diócesis, por la Diputación provincial, por el Ayuntamiento, por el Delegado de Hacienda, por varios senadores y diputados, asociaciones y otras personas.

Las composiciones deberán remitirse á Gerona hasta el 8 de Octubre próximo, al señor Secretario de la Asociación, calle del Progreso número 20.

El acto de la distribución de premios se verificará el día 1.º de Noviembre próximo.

Haciendo uso de la licencia de veinte días, que le ha sido concedida, anteayer alió para Madrid el digno Gobernador civil, D. Eusebio Salas.

Durante su ausencia estará encargado del mando superior de esta provincia el presidente de la Diputación, don Alejandro Senra, quien, por este motivo, habrá llegado ayer á esta ciudad, procedente de Pego.

Por los combates sostenidos contra los insurrectos en las de San Rafael, Concordia y San Javier y operaciones en las de Tapaste (provincia de la Habana), del 3 al 6 de Febrero último, se ha concedido la cruz de tercera clase del mérito militar con distintivo rojo, á nuestro distinguido amigo el coronel del regimiento de Guadalupe, D. Rufino Pérez Feijó, muy conocido en Alicante, por haber ejercido el mando de esta zona de reclutamiento.

Dando cuenta un periódico militar de haberse embarcado para la Península en el último correo de Cuba los generales Pavia y Fuentes, consigna

de este último regresa, por encontrar verdaderamente resentido de salud, el general Pavia, no será difícil que entro de dos o tres meses vuelva á tuba con objeto de seguir prestando sus valiosos servicios en aquel ejército.

No obedece, pues, á dispendiosos en el marqués de Tenerife el regreso de ambos generales.

LOTERIA DE NAVIDAD

Han comenzado á circular los prospectos de los premios para el sorteo que se habrá de celebrar en Madrid el 2 de Diciembre del año actual.

Constará de 55.000 billetes, á 500 pesetas cada uno, divididos en decimos de 50 pesetas; distribuyéndose 19.250.000 pesetas en 2.320 premios y 5.499 reintegros.

Los premios mayores son: uno de 3.000.000 de pesetas; uno de 2.000.000; uno de 1.000.000; uno de 750.000 uno de 500.000; uno de 250.000; dos de 100.000; cuatro de 80.000; seis de 60.000; ocho de 40.000; diez de 30.000; 18 de 20.000, y 2.190 de 2.500.

LA CORRIDA DE BENEFICENCIA

Ya está acordada definitivamente la fecha en que se ha de celebrar la gran corrida de Beneficencia, y los matadores que han de tomar parte en la misma.

Dicha corrida se verificará si el tiempo no lo impide, el día 12 del próximo Agosto.

Los matadores son: Mazzantini, Revorte y «Minuto», como se dijéramos; la flor de la torería; tres es adas de «primísimo cartello», que saben hacer se aplaudir en cuantas corridas torea. Diganlo las últimamente celebradas en Madrid y Pamplona donde el «Minuto» y Revorte respectivamente, han rayado á una altura incommensurable.

Según hemos oido asegurar los toros serán Camrás, Veraguá, Miñira ó Muruves.

En fin, que los buenos aficionados están de enhorabuena, como igualmente la Diputación que va á hacer un bonito negocio.

EL ÚLTIMO TRIBUTO

En la tarde de anteayer, domingo verificose el entierro del cadáver del presidente del Comité local de nuestro partido D. Juan A. Rodríguez Pérez, ex-consejero de nuestro Ayuntamiento, que gozaba de generales simpatías en la población, por sus relevantes prendas de carácter y consecuencia política.

Un numeroso acompañamiento se guía al féretro, rindiendo el último tributo de respeto y consideración al finado, presidiendo el duelo D. José Vidal, D. Salvador González y D. José Aznar Rodríguez; las cintas del féretro las guñaban los Sres. D. Antonio Orozco, D. Federico Guighioni, D. Manuel Gómez, D. Juan Más Dols, D. Amando Alliercia y D. Federico Améigo.

Reiteramos á la apreciable familia del inolvidable amigo y correligionario la expresión de nuestro sentido pésame por tan gran desgracia.

ECOS DEL CICLISMO

El 25 del presente Julio se celebrarán unas carreras de bicicletas en Réus, y se dice que están inscritos para correr, Batanero, Martí, Ramos, Lozano, Abadal, Cortell, Sugrañes, Perpiña, Agar, Peris y otros varios.

Créese, y no sin fundamento, que será grande la brillantez de las carreras con esos elementos.

El domingo próximo se verificará en Madrid el «match» concertado entre los ciclistas Peris y Batanero, y que se anunció para el sábado último.

Desde que Ricardo triunfó en la carrera de 25 kilómetros, ha adquirido gran popularidad entre los corredores de la corte, y por esta causa ha despertado gran interés el «match» de referencia.

Veremos lo que resulta.

En el velódromo de Ribalta de Castellón se verificarán pasado mañana las carreras de bicicletas organizadas por aquel Ayuntamiento, y las cuales, á juzgar por los preparativos, resultarán muy lucidas.

Las fiestas comenzará á las cinco de la tarde, con arreglo al siguiente programa:

Primera carrera.—Preparatoria: 1.600 metros. Dos vueltas.—Premios: dos objetos de arte. Segunda.—Regional: 2.400 metros. Tres vueltas. Premios: primero, 50 pesetas; segundo, 35 pesetas; tercero, un valioso objeto de arte. Tercera.—Nacional: 4.000 metros. Cinco vueltas. Premios: primero, 200 pesetas; segundo, 100 pesetas; tercero, 40 pesetas. Cuatro primas de 15 pesetas para los que pasen primero por la meta en las cuatro primeras vueltas. Estas primas se descontarán del primer premio. Cuarta carrera.—Cintas. Quinta.—Nacional de tandems: 8.000 metros. Diez vueltas. Dos premios: primero, 50 pesetas; segundo, un objeto de arte. Sexta.—Campeonato local: Cuatro vueltas (3.200 metros.) Premios: primero, una medalla de oro; segundo, una medalla de plata; tercero, una medalla de cobre. Y séptima.—Consolación: 1.600 metros. Dos vueltas. Premios, dos objetos de arte.

Esta es una prueba muy clara de la gran animación ciclista que reina en provincias; animación que es digna de ser imitada.

Pongo fin á estos ecos con uno triste.

Según noticias de Filadelfia, en las carreras que se verificaron hace algunos días y que habían atraído gran afluencia de espectadores, gracias á la presencia del ciclista Bald, ocurrió una terrible catástrofe, que produjo penosísima impresión.

En el momento en que los corredores pasaban por delante de la gran tribuna, una vuelta antes de la llegada, en la carrera de una milla, dicha tribuna se derrumbó bajo el peso del excesivo público que la llenaba por completo, cogiendo debajo á los ciclistas Bald, Kiser, Cooper y otros, los cuales resultaron con algunas heridas de importancia.

El servicio de socorro fué rápidamente organizado, y los médicos prestaron sus auxilios á los heridos más graves, que eran en número de 150.

La causa de la catástrofe se debe á que la madera de la tribuna estaba agrietada por las lluvias que cayeron el invierno último.

Créese que se abrirá un proceso contra los que debieron inspeccionar las obras del Velódromo.

Y "no va más, por hoy."

OREMOR.

ETERNAMENTE AGRADECIDO

Atesto que, sufriendo de constantes jaquecas, dolores, peso en el estómago é intestino, teniendo una vida infeliz y desesperada, quedé radicalmente curado en pocas semanas, con el uso de las píldoras antidiarréicas del doctor Heinzelmann. Puede hacer de este atestado el uso que entienda.

Eternamente le será agradecido.— Juan Manuel Amado.

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

LO DE BILBAO

Toda la prensa de España excepto la ministerial censura duramente el acto realizado por el gobierno incapacitando á tres concejales socialistas, contra el acuerdo de la diputación provincial.

El acto es, además de ilegal é injusto, altamente inconveniente y peligroso, porque arroja al partido socialista de las vías legales, cuando el "desideratum" de los hombres de orden debiera ser llevar representación obrera á los ayuntamientos, á las diputaciones y al Parlamento.

El socialista en tanto cuanto lucha en el terreno legal merece todos nuestros respetos y todas nuestras simpatías, porque no hay hoy nadie, absolutamente nadie que se atreva á negar que la «cuestión social» se impone con pesadumbre abrumadora, y que de resolverla en las calles por la fuerza bruta á ir resolviéndola en las leyes hay una diferencia inmensa.

Por más que el ministro de la Gobernación pretenda mantener la estricta legalidad del decreto negando el derecho á sentarse en los bancos del ayuntamiento á los tres concejales socialistas electos, siempre resultará una gran torpeza el haberse opuesto al acuerdo de la diputación provincial que los admitió; porque es muy dudoso, después del real decreto de adaptación de la ley del sufragio universal, aplicado á la elección de concejales, y tras la doctrina sentada por las Cortes en 1895, que subsista en todo vigor la casilla de "elegibles," que viene figurando en el censo, condición incongruente é insostenible á la luz de una crítica desapasionada y justa.

No existe ayuntamiento en España en que no haya algunos individuos que no estén en el mismo caso que los rechazados ahora por el gobierno. La única diferencia está en que estos últimos no pertenecen al partido conservador, y claro es que cuando las leyes se interpretan en beneficio de las conveniencias ministeriales, la razón y la justicia justifican cumplidamente la protesta contra el poder público, que erigiendo la voluntad en capricho, despoja sus medidas de todo sentido de equidad, aplicando criterios distintos á hechos de la misma naturaleza.

Precisamente cuando á consecuencia de las ilegalidades cometidas en las elecciones de Mayo de 1895 el Sr. Cos-Gayón, si mal no recordamos, se vió combatido por las oposiciones, declaró insubsistente la casilla de autos que le ha servido para despojar de su investidura concejal á los elegidos en Bilbao; es decir, que mientras entonces y recientemente dió amplitud á la reforma le-

gal para otorgar el pase á sus correligionarios, ha determinado restringirla en provecho de un caciquismo que, por imponerse á todo género de consideraciones, no teme provocar conflictos de orden público y lanzarse en un camino que puede traer aparejadas funestísimas consecuencias, más temibles en los momentos actuales que en otras ocasiones.

Ese miedo al socialismo nos pone además á la cola de todas las naciones cultas de Europa, empezando por la autoritaria Alemania, en cuyo Parlamento figuran en gran número representantes del socialismo, ciertamente más batalladores y de más cuidado que los tres modestísimos obreros concejales de Bilbao; de donde resulta, y este es después de todo muy natural y lógico, que el emperador Guillermo es más liberal y tiene más sentido común que el monstruo de nuestra pobre España.

COLORES PALIDOS

Certifico que me curé de clorosis colores pálidos y leucorea, flores blancas, con el uso de las píldoras del doctor Heinzelmann.—Juana R. Martínez.— Firma reconocida.

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

CORREO DE MADRID

11 Julio 1897.

El marqués de Apezteguía ha declarado al corresponsal de «El Imparcial» que está conforme con los acuerdos adoptados últimamente por el partido unión constitucional de Cuba

Así lo encargó el marqués cuando vino de la gran batalla, porque es natural que el partido esté mientras dure la guerra al lado de la autoridad, forta-eciéndola.

También ha dicho que el partido ayudará al general Weyler para que persista en el procedimiento que ha iniciado ahora y plantee con sinceridad las reformas. «A pesar de esto—ha añadido—creo que otro general tendría más autoridad que Weyler.

A las cuatro de esta tarde saldrá el señor Silvela para Burgos, donde celebrará un meeting.

El Sr. Silvela llevará en su viaje tanto acompañamiento que ya han agotado los billetes del expreso.

Despedirán á los expedicionarios los comités de su partido.

El marqués de Cerralbo ha manifestado que conferenciará en Agosto con don Carlos.

El Tribunal Supremo ha fallado á favor del Sr. Servet el pleito que hace pocos días se vió en aquel alto tribunal y que ya se conoce.

Se ha recibido de Manila un telegrama que ha sido muy comentado.

Según «El Heraldo» un juez instructor se ha presentado en el domicilio del señor Cánovas recibiendo indagatoria respecto de un proceso que instruyen los tribunales de Italia contra el director de un establecimiento de crédito.

El Sr. Cánovas dió una explícita declaración.

Hay serios temores en los Estados Unidos por los japoneses realizacen algún acto contra las islas Hawai.

Hoy se celebrará en Madrid un meeting socialista para protestar de los sucesos de Mures y Bilbao

La reclamación de Washington en Tánger se resolverá favorable á los Estados Unidos.

LOS ENSUEÑOS

CUENTO

Tengo por indudable que recordáis á Rebojillo, poeta famoso cuyos versos fueron tan populares como sus extravagancias.

Vivía en penuria tan grande, que una vez, hambriento, desesperado, resolvió matarse.

Mientras discurría el medio de realizarlo se entró por las puertas el cuchitril que habitaba una herencia de regular cuantía, que le hizo olvidar aquella terrible decisión reconciliándole con la vida.

Consistía la herencia en una hermosa quinta con pujos de palacio, ricamente decorada, gran jardín en torno y herta vecina bien cuidada y muy fétil.

El poeta se instaló en su quinta pensando en vivir del producto de la huerta aquel paraíso delicioso entre flores y fuentes, compañero de tan amable naturaleza.

Al principio todo fué dicha y contento. Parecía una gloria aquel rincón de la tierra.

Recorría la margen de la ancha acequia que regaba su campo: sesteaba al pié de los frutales copudos; corría por las sendas de los trigales gozando con que las espigas le azotasen la cara.

Otras veces se internaba en el pinar sombrío, misterioso, lleno de los murmullos del aire y del aroma de los pinos.

Oh, cuánto se acordaba de Lina, la rosenucha de su alma, su amor romántico de otros días.

Allí estaba el bosque invitando á citas con "luna filtrada."

Pasó mucho tiempo soñando con amores extraordinarios y escogiendo parages adecuados y amenos.

Cuando se dió cuenta de lo inútil que era aquel escondrijo delicioso sin comida que esconder, marchóse á la ciudad en busca de Lina; pero Lina se había casado prosaicamente, cansada de esperarle.

Volvió al campo dispuesto á cantar en versos cadenciosos aquella amargura inesperada.

Cuando hubo desahogado su corazón después de largo encierro, salió una tarde al jardín buscando aire puro, y encontró segadas las flores, rota la empalizada, mermado el pinar.

En los árboles de la huerta no había frutos y la ancha acequia venía sin caudal, sangrada por los campos vecinos.

Hasta le pareció á Rebojillo que su campo había disminuido en extensión algunos metros. Las sendas limitadoras de su propiedad no estaban, como antes, bordeadas de hierbecillas silvestres ni muy apisonadas por el tránsito.

Sospechó que los pinos se habían convertido en tablas y leña; que los huertanos colindantes le robaban cada día, á golpe de azada, un palmo de terreno; que su propio colono le hurtaba los frutos y vendía las flores.

Por todo remedio despidió á su colono; y antes que buscar otro que le cultivara la huerta y le cuidase el jardín, se dió á soñar con un servidor perfecto, bajo cuyos cuidados estuviese en seguro su propiedad y diesen nuevo y más abundante producto sus tierras y crecieran nuevas plantas.

Daríá gozo contemplar aquel suelo fértil sudando riqueza: entonces compraría los campos de en torno, y luego los de allende la acequia, y más tarde los otros, hasta llegar al cerro de enfrente, cuya pelada cubre de roca viva le serviría de asiento para ojear el valle...

Llenaría el jardín de estatuas y de fuentes.

Y á la fin del bosque de pinos construiría una gruta con peñas del cerro, gigantesca y profunda, lugar encantado lleno de sorpresa, y luces y maravillas.

Después un estanque inmenso, que pareciese un lago, con su islote en el centro, y kioscos y jardines en el islote...

Pasó tan largo tiempo en estas imaginaciones, que un día en que volvió á la realidad encontró su bosque extinguido, el jardín desmedrado y el campo tan chico que apenas le quedaba donde plantar un puñado de trigo,

¡Adiós lago, fuentes, cerro gigante, islote encantado!

Por cada ensueño le habían quitado un pedazo de realidad.

La escasa tierra que le quedaba había cubierto de maleza.

¡Si al menos aquel manzano enloquecido cobrase pujanza con los cuidados!

Limpio de maleza el terreno, regado por agua de la acequia, el árbol extendería su ramaje y elevaría su tronco.

¡Qué hermoso sería verlo crecer y crecer extraordinariamente, de modo que llegase á muchos metros de altura y la opulenta copa sombrease hasta más allá del miserable campo en que arraigaba!

¿Y por qué había de tener límites su crecimiento?

Más agua y más cuidado, y el árbol cubría el palacio y toda aquella campiña.

Frutos de gran tamaño, contados por millones, asomarian entre el ramaje, y aquellos frutos que solicitaría el mundo entero daríanle en venta más producto que todas las tierras con que había soñado.

Entonces, como nunca, podría tener el lago el islote, la gruta, el bosque, el acero...

Pero los meses pasaron, y el manzano había muerto y á Rebojillo no le quedaba ni un palmo de huerta, ni un pino en el pinar, y el jardín era también campo ajeno, y solo dentro de su quinta pisaba terreno propio.

Acosado por la miseria, tuvo que vender su palacio; y cuando lo dejaba para siempre, contemplando por última vez cuanto fué suyo, decía llorando con amargura y rabia.

—Medrad, medrad, canalla. Me habéis robado mientras yo soñaba. Ya se que en la lucha por la vida soñar no es combatir. Por e-o vosotros, los pequeños, los miserables de espíritu, venceréis siempre á los grandes en esa lucha microscópica.

RAMON TRILLES.

VARIAS NOTICIAS

FESTEJOS EN ALICANTE.—Ayer celebró una reunión en el despacho de la Alcaldía presidida por el Alcalde señor barón de Fimestrat, por la Comisión de fiestas que acordó lo siguiente:

1.º Citar á la comisión nombrada para que organice el Certamen Literario, con objeto de que informe sin demora de tiempo sobre el estado de adelanto en que éste se halle. Componen ésta los señores Ferré, Guardiola y Mesa.

2.º Conceder 250 pesetas á lo destinado como premio para la sociedad «Club de Regatas» que han de verificarse á ser posible el día 15 del próximo mes.

3.º Celebrar carreras de velocípedos en que tomarán parte afamados corredores.

4.º Iluminar á la veneciana varios barcos de los del puerto, y quemar dos castillos de fuegos artificiales que se situarán en los extremos de ambos muelles á cuyo efecto se han pasado hoy atentísimas cartas á varios afamados pirotécnicos de Ollería y otros puntos, para que expresen las condiciones necesarias.

Se adjudicarán dos premios, uno de 100 y otro de 50 pesetas á los que produzcan mejores combinaciones.

Los designados para la organización de este número fueron los Sres. Arnaez y Vila.

5.º Celebrar el día 6 una novillada por las cuadrillas que dirigen las «Niñas Toreras» y el día 12 la corrida de toros de muerte organizada por la Diputación provincial.

6.º Invitar al orfeón valenciano titulado «La Vega» por si gustase tomar parte en uno de los números del cartel de fiestas.

7.º Designar á los vocales señores Fó y Calvo, para que arreglen todo lo concerniente á la «Gran Alborada» de costumbre.

8.º Elegir así mismo á los Sres. Fó, Pérez y Guardiola, para que hagan las gestiones necesarias á fin de buscar

quienes han de tomar parte en la ejecución de unas danzas al estilo del país y en las que baila á varias parejas de los pueblos de la provincia.

9.º Iluminaciones y verbenas en la Esplanada y paseo del Duque de la Victoria, adjudicándose premios á la caseta de este último paseo que aparezcan con mejores combinaciones.

10.º Tiro de pichón organizado por la sociedad «Círculo de Cazadores.»

11.º Reparto de premios y exposición de labores, organizada por la Sociedad Económica de «Amigos del País.»

12. Distribución de socorros y bonos á los pobres.

13. Designar á los señores Vila y Navarro, para que hagan los trabajos necesarios con objeto de celebrar una «Gran Kermesse» en la plaza de Isabel II.

14. Contratar dos bandas de música que durante la celebración de las fiestas actuarán á diario por las calles y plazas de la capital y la de bandurrias y guitarras existente en esta población.

Y por último designar á los señores Navarro, Guardiola y Mesa para la organización del cartel.

—TEATRO CIRCO. El sábado en la noche abrió sus puertas en este teatro la compañía cómica lírica que dirigen los señores D. Enrique Lacasa y D. Valentín González.

Representáronse «Las Campanadas», «El cabo primero» y «El Duo de la Africana».

En la primera de dichas obras tomaron parte las tiples señoritas Silvestre y Martí y los señores González, Lacasa, Domingo, Ferrer y Piqueras.

La señorita Silvestre posee una voz muy bonita y canta con sumo gusto; el bajo Sr. González, conocido ya ventajosamente de nuestro público, estuvo como siempre muy feliz, así como los señores Lacasa y Domingo (tenor cómico y barítono).

Todos estuvieron aceptables en el desempeño de sus respectivos papeles mereciendo los aplausos del público.

—Ha dado á luz con toda felicidad una niña la esposa de D. Arturo Muñoz, hija de nuestro director.

Nuestra enhorabuena á los venturosos padres.

—Se halla vacante la plaza de farmacéutico titular de Tenebrón, dotada con 30 pesetas anuales. ¡Vaya una ganga!

—Se está procediendo al arreglo de la calle de San Fernando, pero muy despacio.

—Según dicen de París hállase muy mejorado de la vista el general Polavieja.

—Con objeto de pasar la presente temporada veraniega, ha salido para sus posesiones de la huerta, nuestro estimado amigo D. Juan Maisonnave, acompañado de su apreciable familia.

—Ha llegado á este puerto para prestar servicio, la draga «Priestman» por disposición del ministro de Fomento.

—Hoy celebrará sesión la comisión de festividades.

—Ya empieza á verse caras forasteras, que vienen á tomar los baños á nuestra ciudad, y la animación en los paseos es grande.

—En la plaza Mercado el concejal Sr. Maluenda ha descubierto muchos abusos que deben castigarse sin contemplaciones.

—Definitivamente el día 6 de Agosto es el señalado para la nueva presentación en Alicante de la célebre cuadrilla de «Señoritas Toreras», que tantos aplausos logró en nuestra plaza á principios de la temporada actual.

Los aficionados á este entretenido espectáculo están de enhorabuena, y la gente femenina muy animada para ver las «noyas».

El ganado pertenecerá á una acreditada ganadería del Colmenar Viejo siendo cuatro los bichos que se jugarán en lidia ordinaria y uno rejoneado por Lolita.

Dicha corrida figurará en el cartel anunciador de las fiestas que se preparan en Alicante.

La empresa ha recabado de las compañías de ferrocarriles grandes rebajas de precios desde Villena y Elche respectivamente.

—En la Caja Especial de Ahorros de esta capital, se han verificado durante la última semana las siguientes operaciones:

985 empeños de alhajas, ropas y efectos comerciales, importando 18.004 pesetas.

882 desempeños de id. id. id. por valor de 16.539 pesetas.

60 imposiciones por continuación y nuevas, importando 14.887 id.

25 reintegros á cuenta y saldo por valor de 8.374'59 id.

Liga de Contribuyentes de Alicante Y SU PROVINCIA

ANUNCIO

El Secretario de dicha Sociedad don Juan Aquilina ha trasladado su domicilio á la calle de Bazán, número 16, en donde se halla establecida la oficina de la Liga de Contribuyentes.

Horas de despacho
De 8 á 11 de la mañana y de 4 á 6 de la tarde todos los días no feriados.

LÍNEA DE VAPORES RÁPIDOS DE PEREZ Y HERMANO DE VALENCIA

SERVICIO SEMANAL FIJO
ENTRE
Alicante Valencia y Barcelona



Salidas de Alicante todos los martes.
Id. Valencia miércoles.
Id. Barcelona Sábados.

Por el acreditado y veloz vapor español PEREZ, capitán D. E. Llopis. Admite carga y pasaje.

Los señores viajeros podrán disfrutar durante la travesía de las inmejorables condiciones que reúne este vapor, con lujosos camarotes, luz eléctrica y camarotes independientes para señoras.

Agente en Alicante: Sres. Clement hermanos, calle de la Victoria, número 3.

COMPANIA DE NAVEGACION A VAPOR de los Sres. SITGES Y SALINAS



Salidas para Orán todos los martes á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros para el punto indicado, ofreciendo el esmerado servicio que tienen ya suficientemente acreditado.

Consignatario en esta plaza, J. Saffin y Sempere, calle de San Fernando. Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán por los magníficos vapores de gran marcha COBREO DE ALICANTE y SITGES HERMANOS.

Slidas para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL ENTRE ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»
saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Comonias, Plaza Palacio y en Alicante, Güxot y Compañía, Esplanada 30.

Aviso

Se vende una estantería para tienda mostrador y de mas enceres.

Varios barriles de vinos vacíos, y una jerezana.

Darán razón, calle la Infanta número 27, tienda.

Gran Hotel Iborra (ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.

San Fernando y Esplanada de España.

TELEGRAMAS

Madrid 11
El Rey Humberto ha hecho entrega

del collar de la Orden de la Anunziatta al Príncipe Fernando de Bulgaria.

En la sesión celebrada en la Cámara de los Diputados de Francia el señor Deschanel, contestando á un discurso del Sr. Jaurés á causa de la crisis agrícola, ha demostrado elocuentemente la ineficacia de los remedios preconizados por los socialistas.

La Cámara ha resuelto dar á este discurso la mayor publicidad, haciendo que se fijen ejemplares del mismo en todos los Ayuntamientos.

Los escándalos del Panamá

El célebre Cornelio Herz ha escrito á la Comisión parlamentaria del Panamá, diciendo hallarse dispuesto á decir toda la verdad si dicha Comisión envía una representación suya á Bour-nemouth.

Descarrilamiento

El tren 805, procedente de Perpignan, descarriló hoy á la entrada del túnel, destrozándose la locomotora y algunos carruajes.

Varios viajeros resultaron ligeramente heridos.

Las reuniones políticas celebradas últimamente en Strasburgo, han constituido una nota muy saliente de protesta contra las leyes excepcionales que rigen en dicha región, y una recomendación para que, unidos todos los esfuerzos, se combata á las mismas por los medios que la ley autoriza.

Una reunión socialista anunciada en la misma localidad, ha sido suspendida por las autoridades.

Madrid 12 (11 n.)

Habana 24 insurrectos muertos.—

Acentúase rumores muerte Quintín Banderas.—Declarádose huelga 2.000

albañiles Budapest.—Agrávase lesión ojo Emperador Alemania.—Inso-

laciones Nueva York primera decena actual 2.000 atacados 350 fallecidos.—

Choque trenes Copenhague centenar víctimas.

Bolsa: 64'60.—29'90.

ALICANTE

IMP. A CARGO DE V. SOLER

Plaza Isabel II 15

la sepultura en los lugares de su postrer descanso.

Por otra parte las circunstancias que precedieron á la tragedia, tenían en sí un viso de misterio que le hacía insistir en su idea, porque nunca pudo tiznar á Lara con la sospecha de un asesinato deliberado y frío.

Sin embargo como la fé y declaración que trajo Millán á todo mundo habían convencido y satisfecho, y como sus barruntos más tenían de presencimiento que de racional fundamento, apenas se atrevía á comprometer la gravedad de sus años y consejo, dando á conocer un género de pensamientos que sin duda todos calificarían de desvario y flaqueza senil.

Así y todo semejante idea se arraigaba en él un día y otro; hasta que cansado de luchar con ella aún durante el sueño, escribió una carta al maestro en que le pedía licencia en tono resuelto para partirse á Castilla y averiguar el paradero de su sobrino.

El abad le contestó manifestándole gran extrañeza de su incertidumbre y negándole el permiso que demandaba, porque no parecía cosa abandonada la guarda de un puesto tan importante, por correr detrás de una quimera impalpable.

El implacable conde de Lemus juntaba ya gentes por la parte de Valdeorres, y no era cosa de que faltase su brazo y su expe-

que tanto había de sostener esa casa de indignidad y reprobación.

Diciendo esto cerró la puerta y desapareció. ¿Estaba realmente convencido de la culpabilidad de los templarios, ó no eran sus palabras sino el fruto de la ambición y de la política? Ambas cosas se disputaban el dominio de su entendimiento, pues aunque su ambición era grande y su educación no le permitía acoger las groseras creencias del vulgo, al cabo tampoco sabía elevarse sobre el nivel de una épica ignorante y grosera, que acogía las calumnias levantadas al Temple con tanta mayor facilidad cuanto más torpes y monstruosas se presentaban.

Puede decirse que entonces fué cuando deshecha su última esperanza empezó don Alvaro á sentir todos los rigores de su prisión. El conflicto en que según todas las apariencias iba á verse D. Rodrigo su tío, espoleaba los ardientes deseos que de acudir en su socorro siempre tuvo, y últimamente llegó á pensar con cuidado en las asechanzas que durante su incomunicación absoluta con el mundo de afuera, pudieran armarse á doña Beatriz. En su mano estaban las llaves de su prisión: colgadas en la pared su armadura y espada; pero harto más le custodiaban y aprisionaban que con todos los cerrojos y guardianes del mundo. Sin embargo, más de una vez maldijo la ligereza con que había empeñado su fé, pues á no ser por ella, aún sujeto y aherrojado, tal vez

E. BOTI CARBONELL

Ferretería

MAYOR 13.15 y 17

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS.—Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases aracollillo, Puerto Rico, Moka y diariamente se tuesta y consecuencia de su ran venta en el acreditado establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Los Ex-tremeños) y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallarán los consumido-res las más exquisitas y escogidas mantecas de Dinamarca y del país; en quesos Gruyere y bola; plato, en galletas, dátiles y aceitunas; en licores, vinos y embuti-dos, podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que reúne todas las condi-ciones de bandad y baratura que puede darse en esta género.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19

COMPANIA DE NAVEGACION FLUVIAL Y MARITIMA ESPALIU Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañía.—SEVILLA.



Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Manuel Es-paliu», «Nuevo Extremadura», «Nuevo Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Pa-lamós, Cette y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante, Sucesora de Antonio Samper, Constitución, 8.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, el oronismo, escrofulismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la forma-ción de peptonas.

La desificación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicam o constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método p su uso. Los pe-didos al por mayor, en Alicante, á su autor V. Benet.

Madrid, Melchor García Capellanes, 1, duplicado, principal.

Barcelona, Sres Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor.—Alcoy, señora. Viuda de Alfonso; Almagro, don Emilio Guzman-rspe, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Tremols, sucesor de Ferrer; Madrid, Be-rell y Miquel, sucesor del doctor S món; Játiva, Martínez y don Rafael Cantó; Valen-ia, Andrés y Fabiá, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España

YA ES SABIDO por todos los viticultores que no hay mejor remedio contra las enfermedades de la viña que el

Azufre Gris de Biabaux

MINERAL FRANCÉS

Es un remedio infalible contra el negro de los olivos y sus anarajos, y preservativo eficaz contra los pulgones, hormigas y otros insectos.

Recomendamos á todos los agricultores el empleo del



AZUFRE GRIS DE BIABAUX

como único eminentemente insecticida y fertilizante. Para informes, dirigirse al Representante de la Compañía Minera de Biabaux en esta provincia, D. ANTONIO GAR CIA SOLER, Avenida del Doctor Gadea, 4.—Alicante.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FÁBRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS, Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposi-ciones.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su im-portancia.

La Cerámica Alicantina de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación de vajillas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grande y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en-competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161. Despacho: Alic-ante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un nume-roso cuerpo de profesores de primera y se-gunda enseñanza, que por sus títulos ac-démicos y su larga práctica, con una ga-rantía para los padres que confían en la di-rección de sus hijos a este centro de ins-trucción.

Primera enseñanza.—Escuela de parvu-los, elemental y superior y clase prepara-toria para ingresar en la segunda ense-ñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Ba-chiller y el título de Perito Mercantil, cla-ses preparatorias para carreras especia-les: francés, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo, leyes de figura, de paisa-je y adorno.

Precios.—Alumnos internos: manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados. Alumnos pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento D. Ce-lestino Chinchilla Brotos, quien facilitará registros y demás datos que se soliciten de esta dirección.

CALLE DE BAILEN, 29.—ALICANTE

hubiera podido hacer en provecho de su libertad lo que ahora ni siquiera de lejos se ocurría á su alma pura y caballerosa. Con tantas contrariedades y sinsabores, sin fuerza, cada vez iban á menos, en términos que Ben Simuel llegó á concebir serios temores, caso que aquella reclusión se dilata-se por algún tiempo.

CAPITULO XXI

Bien ageno se hallaba por cierto el des-a-dichado cautivo de que lejos de Tordes-humos y en los montes de su país había un hombre cuyo leal corazón, desechando por un involuntario instinto, la idea de su muer-te, solo pensaba en de-correr el velo que se-mejante suceso encubría, y para ello traba-jaba sin cesar.

Este hombre era el comendador Saldaña á quien una voz, sin duda venida del cielo, inspiró desde luego varias dudas sobre la verdadera suerte de D. Alvaro.

Paréciale y con razón extraño el empeño de D. Juan Núñez en guardar el cadáver cuando ningún dento tenía con el señor de Bembibre, faltando en esto á la establecida práctica de entregar los muertos á los ami-gos ó parientes, sin dilatarles la honra de